

### Aspectos valencianos

## Nuestro porvenir mediterráneo

Se habla mucho—sobre todo en las peñas de café—del *Mare nostrum* y de nuestro porvenir mediterráneo. También de vez en cuando, alguna prensa arremete contra la mala gestión de la Junta de Obras del Puerto, haciendo hincapié en personalismos y rencores. Pero lo que se llama una política y un definido criterio marítimo, no aparece nunca, ni aun en los sectores más directamente interesados. La voz competensísima de Juan Robert, el "escritor naval" de "Las Provincias", suena para las gentes como una música extraña e incomprensible.

No se desaliente por esto el amigo Robert, a quien yo reverencio cordialmente. Este fenómeno es hijo de un problema por hoy insoluble, pero que tarde o temprano se resolverá por completo. Valencia, en la actualidad, no puede llamarse una ciudad marítima. No es una ciudad marítima. Está a cuatro kilómetros del mar, pero aunque estuviese en su misma orilla, tampoco sería ciudad marítima. Es tan interior como Madrid o Sevilla. Su maritimidad—si la tiene—solo es intermitente. Me explicaré. Valencia, como todas las "provincias" del litoral español, excepto las vascas, catalanas y alguna gallega o andaluza, no mira al mar. Está de espaldas a él. Su atención pública solo está fija en la bola dorada del ministerio de la Gobernación, de donde caen las participaciones de poder. Solo cuando los calores estivales paralizan la bola del ministerio, y desvelan el interés político central de Madrid, es cuando—de ahí la intermitencia—se vuelven sus ciudadanos un poco hacia el mar, y aun se sumergen en él para lavar sus sudicadas. En invierno, no. Hay que huir del mar, que es muy frío y muy húmedo. Por eso cuando pasan los calores veraniegos se pierde la noción del mar, y hasta se diría que estamos en Cuenca, si no fuese porque de vez en vez pasan por las calles grupos de reos y colorados marineros, que lo miran todo con curiosidad y fuman pipas de tabaco extraño.

La maritimidad valenciana no pasa de ser hoy un motivo lírico, mejor dicho, literario. Estamos todavía impertérritamente en el ambiente colorista de la "Flor de Mayo", y nuestra única labor marinera queda plasmada exactamente en el cuadro de Sorolla, "Cosiendo la vela". Mientras no salgamos de la confusión que nos ha traído la literatura, no haremos nada. Vincular nuestra maritimidad en la Malvarrosa, solo podrá conducirnos a esa maritimidad vulgar de merendero y pesca de caña. La sola posesión de muchos kilómetros de costa no da el prestigio naval. Para ello hay que dejar de coser velas y disponer de grandes buques que lleven "viento" en sus bodegas y puertos capaces y económicos.

Esto sin desinteresarse de lo que ocurre en el centro, no es posible hacerlo. Pensar en una expansión mediterránea, estando de espaldas al Mediterráneo, son vanos intentos. Para ello es preciso, primero, que todo el cuerpo social vuelva la espalda a la meseta y mire de frente la lejanía del mar azul. Este movimiento giratorio es tan necesario y consustancial con nuestra expansión mediterránea, que sobre él podría escribirse todo un tratado de política valenciana, que a la postre, no sería otra cosa que la cimentación de un porvenir mediterráneo y naval.

E. MARTINEZ-SABATER.

### AYUNTAMIENTO

#### El alumbrado en los tranvías : : :

El concejal inspector de tranvías señor Ballesta ha conferenciado esta mañana con el director de la Compañía, encareciéndole la necesidad de que sea efectivo lo del alumbrado existente de los coches, que hoy no cumple con el fin de evitar que queden estos privados por completo de luz cuando ocurre alguna interrupción. El director ha prometido dictar las medidas pertinentes a ese fin.

#### El doctor Rocasolano

Acompañados por el catedrático de esta Universidad don Luis Bermejo, han cumplimentado esta mañana al Alcalde, el profesor de Química de la Universidad de Zaragoza y concejal de aquel ayuntamiento, doctor Rocasolano, y arquitecto municipal señor Navarro.

El señor Samper ha agradecido mucho su saludo, y les ha dado toca clase de facilidades para que vayan de excursión mañana a la presa, y les ha invitado a un almuerzo después de dicha visita.

#### El pavimentado y alcantarillado

El Alcalde ha celebrado una detenida conferencia con el contratista de las obras de pavimentado y alcantarillado señor Barenys, arquitecto mayor señor Carbonell y una comisión de obreros de la Construcción Valenciana, conviniéndose en que definitivamente comiencen el lunes las referidas obras, aliviándose con ello en gran parte la aguda crisis del trabajo por que atraviesa el núcleo de albañil.

#### Mejora

Merced a las iniciativas del presidente de la comisión de Limpieza y ornato, señor Catalá, se ha llevado a efecto el cambio de los albañales de la calle de Sagunto, que tanto perjuicio ofrecían a los transeúntes, colocándose en su lugar sifones especiales.

### En el Matadero

Invitados por el señor Muñoz Carbonero, presidente de la comisión de Beneficencia y Sanidad, han asistido esta mañana a las doce al Matadero los compañeros de la minoría sanitaria del Ayuntamiento, doctores Trigo, Serra y Cuñat, y los señores inspector veterinario municipal don Ramón Gómez, y el inspector veterinario provincial doctor Orensanz.

El veterinario señor Trigo, con el año personal de mataderos, ha estado haciendo las pruebas del rayado de carnes, marcado que hace en la actualidad con tintas, por el procedimiento del fuego, con un autocauterío, y que, como vía de ensayo, se ha adquirido para ver si se prestaba el servicio así.

Las pruebas, que son en esencia un procedimiento que pone a cubierto todas las garantías respecto a higiene y dificultades para los fraudes, tanto a los ingresos como a la salud pública se refiere, no han dado el resultado apetecido, pues aunque en el ganado de cerda se marca bien, en las otras reses, vacuna y lanar, como no está el tiempo debido la carne para que se efectúe el oro que se ordena en los reglamentos de Mataderos, está demasiado húmeda para verificar el marcado.

Se ha convenido en que el señor Trigo siga los ensayos para que se llegue a establecer este procedimiento, que haría desaparecer el antiguo rayado con tintas, que si alguna vez, aunque pocas, perjudica a la salud, da facilidades para los que se dedican a burlar los ingresos del Ayuntamiento.

#### Anuncio

Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por quince días, para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor a gas pobre de 150 caballos de fuerza y un alternador de 155 kilovatios de fuerza, en el molino arrocero establecido en la calle del Doctor Oloriz, solicitada por la señora viuda de F. Estela, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 25 del actual. Valencia 7 de abril de 1921.—El Alcalde, R. Samper.

### El juego en Valencia

Mientras el abogado defensor en el honroso proceso que se nos sigue por haber comentado la impunidad con que en Valencia se juega a los prohibidos, nos consultaba la lista de festivos a quienes conviene citar para el próximo juicio oral, púsose nuevamente sobre el tapete el inusitado motivo del proceso.

Se sigue jugando descaradamente, y un concejal hizo la denuncia del delito en plena sesión pública... Y continuó el juego en todos los garitos.

Estas nuevas "flores del mal", que la política albista ha hecho germinar en Valencia, se multiplicaron prógicamente durante nuestro proceso, que vergüenza!, y de los últimos brotes fué la aparición de otro nuevo casino de "Izquierda Liberal" en la calle de Barcelona, que no es ni más ni menos que una entrada a la chirlata del Suizo.

En la calle de Pi y Margall hay edificio que el solito tiene tres casa de juego!, con diferentes entradas.

El honrosísimo ejemplo de moralidad política dado por el albismo, ha sido ya copiado por los ciervistas. También los que siguen al señor La Cierva quieren ensuciar la capital, siempre y cuando les valga pesetas y puedan aprovecharse de ellas para las elecciones.

En la calle de las Barcas, número 5, entrestrelo, tienen los ciervistas una casa de juego con título de Circuito Instructivo (!), por cuyo traspaso, según de público se dice, han dado recientemente los arrendadores la friolera de 20.000 duros.

A la salida del trabajo de esa timba hubo, según se asegura, una colisión entre dos empleados, instrumentada con las cuchilladas correspondientes. De esto no se ha dicho una palabra. Hubo habilidad para ocultar el hecho.

Véase de qué ha servido que LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, hiciese la denuncia ante fiscales y gobernadores. Se le procesó, y, en tanto, el delito fué haciéndose proselitico. Cualquiera creería que hay decidido propósito de extender más el mal cuanto más lo combatamos.

Por descargo de nuestra conciencia hablamos hoy de este asunto, pero convenidos de la inepticia de nuestra gestión.

La moralidad de las autoridades está en orden inverso a nuestros anhelos de justicia y de decoro en la ciudad.

De la conversación que con el Gobernador civil han tenido hoy dos periodistas, parece desprenderse que el señor Ripoll se halla decidido a no tolerar que se juegue en Valencia. Su despacho ha sido esta mañana un verdadero jubileo de presidentes de Circulos y Sociedades donde hasta ahora se jugaba, y de las entrevistas con el Gobernador civil han salido contrariados. El señor Ripoll, al decir de estos señores, nuéstrase inexorable.

En la breve entrevista que este jubileo mencionado nos ha permitido celebrar con la primera autoridad civil, el señor Ripoll ha estado conciso. Solo nos ha dicho: "No se jugará en Valencia en ninguna parte mientras yo sea Gobernador, aun cuando lloviesen sobre mi montañas de oro".

Digamos como el Credo: ¡Así sea!

### El problema de las subsistencias

En la sesión que anoche celebró la Junta provincial de Subsistencias bajo la presidencia del Gobernador, y a la que asistieron el Alcalde señor Samper, presidente de la Audiencia señor Jarabo, diputados provinciales señores Tarazona y Roger, el señor Serra por la Cámara Industrial, señor Moreno por la de Comercio y señor Sanchis Tamarit por la Federación de Cooperativas, se despacharon varios asuntos de puero trámite, y se acordó imponer una multa de 500 pesetas al farmacéutico señor Martí, por haber cobrado 16 pesetas por una receta que solo valía 4, y multas de 100 pesetas a los individuos de la directiva del gremio de tabajeros de vacuno, por no haber cumplido la orden de rebajar en 20 céntimos el kilo de carne.

Dióse cuenta de la real orden de fomento estatuyendo un nuevo régimen en lo que concierne al trigo, harina y pan. El Alcalde comenzó por hacer constar que, según la Dirección general de Agricultura, el precio de la harina ha de ser durante el mes corriente de 70 pesetas los 100 kilos, y que si se hacía cumplir esta orden ya no habría conflicto por lo que respecta al precio del pan.

Llamóse a los representantes de los harineros y de los panaderos, a los que el Gobernador dijo que el criterio de la Junta era que no se aumentase el precio del pan, empleando para ello todos los medios que fueran necesarios.

Contestaron los harineros que para seguir vendiendo el pan a 75 céntimos el kilo necesitan tener harina a 75 pesetas y otra a 73, en vez de pagarla, como vienen pagando desde hace días, con verdadero perjuicio, a 79, 80, 81 y aun a 82 pesetas.

Los harineros manifestaron que sus deseos eran dar la harina a 75 pesetas; pero que no encuentran trigo del país a precio conforme para satisfacer sus deseos.

Dijeron también que las existencias son muy reducidas, porque confiaban en que el ministro acabaría por cederles gran parte del trigo que tienen en depósito, que son 32.000 toneladas, toda vez que para regularizar el mercado interior tendrían bastante con cinco o seis mil toneladas, y que la negativa del Gobierno a ceder el trigo les ha pillado desprevenidos, porque no la esperaban, y no comenzarán a recibir el trigo comprado en el extranjero hasta dentro de 12 o 14 días.

Acabaron por ofrecer el que tienen a 75 pesetas, comprometiéndose a reunir hoy a sus compañeros y hacer una nota de los que quieran sumarse a este ofrecimiento, entregando mañana por la mañana el nombre de los fabricantes y el número de sacos que cada uno tiene para 12 o 14 días de abasto.

Aceptó la Junta el ofrecimiento y quedó fijado en 75 pesetas el precio de todas las harinas existentes en Valencia, tanto de los fabricantes, como de los almacenistas.

Habló el señor Tarazona del precio de las harinas para los pueblos de la provincia, apoyando su petición el señor Roger, pero no pudo tomarse acuerdo porque las existencias bastarán apenas para el consumo de la capital durante los 12 o 14 días citados.

Y después de acordar que los harineros manifesten el trigo que reciben por su cuenta a medida que vaya llegando al puerto; que los inspectores delegados del Gobierno visiten a los almacenistas de harinas,

### Inauguración del Palacio de Justicia

El presidente de la Audiencia don Félix Jarabo, que es un entusiasta de todo aquello que se relaciona con la justicia, mostró al venir a Valencia especial empeño de que se terminaran las obras del nuevo Palacio, implantando tan importante mejora en el tiempo más breve, y a ello dedicó sus esfuerzos y gestiones hasta ver satisfechos sus deseos.

Instalados ya en aquel edificio los juzgados de primera instancia y los municipales, la junta del Palacio de Justicia, en la última sesión, ha acordado fijar el día 15 del próximo septiembre, fecha de la apertura de los tribunales, para la inauguración oficial de la Audiencia en el nuevo Palacio de Justicia.

El acto revestirá gran solemnidad, proponiéndose la junta que asista el ministro de Gracia y Justicia.

Merece plácemes el interés desplegado por el señor Jarabo García en asunto tan necesario para el servicio público, y tan deseado por Valencia entera.

Ya era hora de que ésta contara con una casa para administrar justicia que reuniera condiciones y estuviera al nivel de la categoría de Valencia.

### MILITARES

#### Toma de posesión

Esta mañana se ha presentado al Capitán general el general inspector de Sanidad don Federico Parreño, destinado a esta plaza.

Después de complimentar al señor Primo de Rivera, ha tomado posesión de su destino.

haciendo el correspondiente aforo para que no se venda a más de 75 pesetas al pie del horno, y excitar a los horneros para que denuncien por escrito al fabricante o almacenista de harina que exija mayor precio de 75 pesetas, se levantó la sesión.

Don Claudio Martí, farmacéutico, nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

"MI PROTESTA.—La prensa de la mañana, en su información referente a la actuación de la junta provincial de Subsistencias, hace constar una denuncia que presenta un señor Monfort (agente de información del Crédit Lyonnais) contra mi persona y como farmacéutico que abusa en sus precios.

Yo he de protestar con toda energía contra semejante versión y aminorar a ese señor que acudiré a los tribunales, si cabe, en demanda de las reparaciones que el caso requiere, pues no basta ni puede ser mérito suficiente una apreciación fortuita de cualquier caballero particular para poner en entredicho el crédito de una casa y el respeto ganado con abnegación por una persona.

Anticipo que estoy tranquilo por el resultado de ese expediente. Que en el motivo que lo ocasiona, no yo, sino cualquier compañero, podría confundir a ese señor Monfort.

Y que será público oportunamente en la prensa, para que la opinión juzgue con imparcialidad y rectitud. Claudio Martí, farmacéutico, Valencia 14-4-921."

### Resortes de seducción

## Los rizos "trinchera"

Estamos ante un nuevo elemento que la mujer empieza a adoptar para reforzar su seducción.

Los rizos "trinchera". Como si dijéramos "nuevas ametralladoras para hostilizar más a los hombres".

Ciertamente que la mujer tiene la obligación de agradar, y todo aquello que emplee y descubra a este fin encaminado, se halla dentro de su apostolado.

El nuevo peinado trae unos adiantos, llamados "trincheras", que se nos presentan como irresistibles. Vamos al estudio de estas trincheras, que de su conocimiento alcanzaremos alguna ventaja.

Como se ve por el nombre, su procedencia es del campo de batalla.

Está coquetaría femenina es un rescoldo de la guerra.

Por tanto, esos rizos, si no mientan su procedencia, vienen con el solo objeto de pedir pelea, armar jarana y revolverlo todo.

Estos rizos parapeo, son frontales y laterales.

Los frontales caen sobre las cejas, a manera de un flequillo pantalla, que forma dosel al ojo y lo resguarda de una mirada franca.

Estos rizos sombrian, oscurecen los ojos, y los ojos en la sombra se vuelven más esgrimidores, más cueros, más certeros y más apaches.

Los rizos "trinchera" laterales tienen el mismo uso; son complementarios.

La patilla se prolonga, salvando la prominencia nasal, formando dos paravanes laterales, que aseguran las miradas del raballo del ojo.

Estas miradas son las clasificadas de miradas asesinas, en el código del matimagoteo.

Estas miradas al sesgo, al quiebro o de latigullo, tienen un refuerzo al estar escuchadas por un rizo.

No está mal estudiada la combinación.

La guerra de topes, de trincheras, por ser de más cautela, intención y sorpresa, va mejor a la mujer, que gusta de dar el "alto" y el "quién vive" a quemarropa.

Estos rizos van a ser los empujados a cuya sombra asecten los ojos, amparados de una vanguardia.

Unos ojos en una trinchera espesita, y a eso del crepúsculo, van a hacer más estragos que el *poll roig*, la *serpeta* y la langosta, sindicados.

La inocencia y la franqueza no es equipaje del gusto exquisito de las flirteadoras.

La observación y el análisis necesitan de recogimiento, y unos rizos "trincheras" pueden ser unos excelentes gabinetes de trabajo.

Cuando veamos un blanco de ojo que brilla por entre la espesura de unos rizos, como un relámpago en la oscuridad, tembiemos.

Ese relámpago será el zig-zag de un cuchillo montañés que se nos habrá clavado en el segundo espacio intercostal izquierdo.

Cuya herida es mortal de necesidad.

F. HERNANDEZ-CASAJUANA.

### TRIBUNALES

#### El de la bomba, absuelto

Anoche a las ocho y media terminó la vista del proceso seguido a Antonio Mía Borrada, acusado de la colocación de una bomba en el recién de Policía de la calle del Pilar. Informó el fiscal señor Gallardo y el defensor don Pedro Vargas, y pronunció su discurso el presidente don Manuel Garrido.

El procesado fué absuelto.

#### Suspensiones

Han sido suspendidas las vistas siguientes:

Causa contra Ramón F. Agustí y tres más, por falsedad. La defensa de los procesados estaba confiada a los letrados señores Ibáñez Rizo, Vargas y Arrate (don L.). Otra contra José Signes Gil, por lesiones a una dama de dudosa alcurnia. Le defendía don Pedro Vargas.

#### Cuestión de leña

Por sustraer de un monte del Estado del término de Sagunto, varias cargas de ramaje de pino, han ocupado hoy el banquillo de acusados los hermanos José y Salvador Polo Queralt y su compañero Joaquín Bécilo Escridá, siendo exculpados muy brillantemente por el joven y culto abogado don Alvaro Pascual Leone.

#### Un sereno que pierda la serenidad : : :

A consecuencia de una fuerte discusión, Vicente Ciscar Martí, vecino de Tabernes de Valldigna, atentó contra el sereno del pueblo, que durante la conversación había perdido la serenidad, y trató de hacer valer sus derechos autoritativos, esgrimiendo el chuzo.

La defensa ha estado confiada a don Juan Tormo Artés.

#### Desobediencia

Don Carmelo Vinals ha defendido a Juan Bautista Soria Casañ, acusado de un delito de desobediencia.

### Deportes

#### Real Tiro de Pichón

Ayer a última hora dió fin la tirada para disputarse el segundo y tercer premio del campeonato Valenciano. Estos fueron adjudicados a los señores marqués de la Scala y Vallenga, que fueron felicitadísimos.

A continuación dió principio la tirada para disputarse el premio de don Fernando Ibáñez, presidente de la comisión provincial de la Cruz Roja, inscribiéndose 61 tiradores.

A la segunda vuelta se suspendió la tirada por lo avanzado de la hora, para continuarla hoy.

La copa del presidente de la comisión provincial de la Cruz Roja ha sido ganada por el señor Gómez Tréror, que ha obtenido el primer premio, y el segundo por el señor Soler (don C.).

Inmediatamente se ha procedido a tirar la copa Maceda, inscribiéndose 70 tiradores.

A la segunda vuelta, hora de retirarnos del local del tiro, quedaban sin cero los señores Cuñat, Oliver, Soler, Carsí, Martínez, Carles (S.), Esplugues, Córdova, Calabuig, Zaragoza, Loverdos, Pérez de Guzmán, Tejero, Moróder (R.), Villena (M), marqués de la Scala, Esplugues (M.), Llagaria, Serratosa, Sellés, Jorge, Bernac Ibáñez (L.), Gómez Pardo, Córdova (E.), Gil (S.), Bellver, Lorenzo, Sobrado, marqués de Villagracia y Sarzo.

Gran número de distinguidas señoras y señoritas asistieron al tiro, luciendo espléndidas toaletas, viéndose el local animadísimo.

#### Sala de lo civil

Se ha visto un pleito de mayor cuantía, con intervención de los letrados señores Carrau y Corbi.



LA SEÑORITA

## Ascensión de Luque y de la Cruz

ha fallecido a las tres de la tarde de hoy 14 de abril de 1921

R. I. P.

Sus afligidos padres, abuelos paternos, abuela materna, hermanos, tíos, primos y demás parientes participan a sus amistades tan sensible desgracia. El entierro se verificará mañana, día 15, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Granvia, 46.



La señora

## D.ª María de la Concepción Cruzans y Borja

ha fallecido hoy, a las tres de la tarde

habiéndole recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don Manuel y doña Josefa, tíos, primos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan de la tarde, desde la casa mortuoria, Bajada de San Francisco, núm. 30, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.



Congreso Obrero

Esta importante entidad, como ya anunciamos, celebrará el III de sus Congresos anuales en Burriana, en los días 29 y 30 de abril y 1.º de mayo próximo, y por los antecedentes que del mismo tenemos, podemos asegurar que resultará de una trascendencia extraordinaria.

Hurtos de pinos y de mantillo

La Guardia civil de Turis detuvo a José Carrión, Camilo Carrión, Aurelio Grau y Nativio Salvador, vecinos de dicho pueblo, como presuntos autores del hurto de 160 maderos de pino del monte propiedad de don Cristóbal Chornet.

En Pedralba, la benemérita capturó a Alfredo Gasulla, acusado de la sustracción de 15 arrobas de mantillo del monte Alto del León, propiedad del Estado.

Rifa Fernando Ortola Sastré, de 60 años, ha resultado con lesiones en la cabeza de poca importancia, que le ha causado en el puerto un sujeto, con el que ha reñido, llamado José Guardiola Ramón.

Detenidos El vigilante particular de la calle de Cádiz, Diego García Gómez, ha detenido y conducido al juzgado a Enrique Segueru Vilaplana y Aurelio Moscardó Escoto, que habían sustraído varias prendas de ropa de la galería de la casa número 5 de la calle de Gonzalo Julián.

NECROLOGÍA La bondadosa señora doña María de la Concepción Cruzans y Borja ha entregado su alma a Dios, sumiendo en el más legítimo dolor a cuantos la amaban.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

Acercas de los trigos

El ministro de Fomento ha cursado un telegrama circular a los gobernadores, diciéndoles que habiendo llegado a su conocimiento ciertas dificultades para la aplicación de la real orden sobre los trigos, recomienda encarecidamente hagan ver a los harineros que ellos deben ser los primeros en cumplir esa real orden, pues de lo contrario se vería en la necesidad de aceptar el trigo extranjero, que se ofrece para el próximo agosto a 41 pesetas los 100 kilos, haciendo presente las consecuencias que esto puede traer a los agricultores.

El ministro de Fomento se reunió con el señor La Cierva el alcalde de Madrid, los concejales y una comisión de panaderos, tratando sobre la cuestión del pan y terminando con el actual régimen de excepción.

El generalísimo Díaz

Como se anunció hace días, el próximo lunes llegará a Madrid el generalísimo italiano Díaz.

El Congreso socialista

La sesión de la tarde comenzó ayer momentos antes de las seis, siendo presidida por Acevedo. Comenzó haciendo constar que él y su compañero Cabello presentaban la dimisión por los sucesos desarrollados en la sesión anterior.

Contestó Largo Caballero asegurando que no había motivo para presentar la dimisión, y se promovió un escándalo formidable, y después de bastante tiempo de debate fue designado para ocupar la presidencia Trifón Gómez.

El señor Pérez Solís planteó la cuestión de que no debía restringirse la entrada en el local, y se acordó admitir la representación enviada por la agrupación de socialistas españoles residentes en Francia.

Por la noche tomaron grandes precauciones las autoridades en vista de los escándalos que se produjeron por la mañana. Comenzó la sesión a las diez de la noche, presidiendo Trifón Gómez.

Ríos siguió ocupándose de su viaje a Rusia, interviniendo para asuntos Anguiano y Núñez Arenas. Seguidamente se procedió a la votación para el ingreso en la Tercera Internacional. Entre dos delegados cruzáronse imprecaciones y se originó un fuerte escándalo, llegando a las manos y repartidos palos y bofetones. Durante la reyerta se oyó un disparo; resultaron heridos dos delegados, uno en la cabeza y otro en el frente.

El señor Prieto manifestó que si continuaban los escándalos se separaría del partido. El señor Ovejero anunció su retirada definitiva, y entonces Pérez Solís leyó un Manifiesto, diciendo que los partidarios de la Tercera Internacional se separan de los socialistas para constituir un nuevo partido.

El señor Quejido se retiró de la comisión ejecutiva. Hecha votación, resultaron 8.803 votos a favor de la Segunda Internacional y 6.026 a favor de la Tercera. Los socialistas intentaron retirarse del salón, no permitiéndoles los otros concurrentes, llamándoles cobardes. Los comunistas intentaron asaltar el escenario, originándose un ligero tumulto.

Los atentados.-Un muerto

Barcelona.—En la barriada de Sans, calle de los Condes de Benloch, se cometió anoche un nuevo atentado. Salta de su casa, situada en el número 83 de la misma calle, el obrero pintorero Jaime Espino Sabater, cuando un grupo le hizo unos 20 disparos, produciéndole, entre otras, una herida en la región lumbar, que le ha ocasionado la muerte a los pocos momentos de ingresar en el dispensario.

Según informes, el Espino era delegado del Sindicato único en la fábrica en que trabajaba, dedicándose, además, al cobro de cuotas para el mismo, valiéndose de amenazas.

No se conforman

Los panaderos han acordado rechazar la harina a 70 pesetas los 100 kilos. Así lo han manifestado al gobernador al terminar la conferencia que con el señor Martínez Anido celebraron.

MADRID 14, 5:50.

En el Palacio

El Rey no ha concedido hoy audiencias. Una comisión de señoras cubanas, presidida por doña Caridad Naum, visitó a la Reina, para darle las gracias por haber asistido a la bendición del altar a Nuestra Señora de la Caridad del Cobre erigido en la iglesia de las Descalzas.

Consejo en Palacio

A las diez y media se han reunido los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Rey. El señor Allendesalazar ha dado cuenta de los asuntos de política interior y exterior, así como de los debates parlamentarios.

El ducado de Dato

La Mesa del Senado, presidida por el señor Sánchez de Toca, puso a la sanción regia varios decretos, entre ellos la concesión del ducado de Dato, libre de gastos, a favor de su viuda doña Carmen Barrechea.

Boda

Se ha celebrado la boda de la señorita Cristina de Bomba, hermana de la duquesa de Durcal, con el diplomático señor Vallenholten.

Detención

Ha sido detenida Gloria Navarro y un matrimonio amigo de ella, que se dedicaban a explotar niños, pidiendo limosna.

Firma de Gobernación

El Rey ha firmado los decretos siguientes: Nominando director de Administración local al señor Alas Pumarín.

No era Casanelles

Barcelona.—Circuló el rumor de que Ramón Casanelles se hallaba refugiado en Olot.

A Grecia

Los alumnos de primer curso de la Escuela Naval Italiana proyectan hacer un viaje de prácticas por el Mediterráneo llegando hasta Grecia.

Retraso

Por hallarse detenido un tren de mercancías entre las estaciones de Ampolla y Amposta, el tren correo de Valencia ha llegado con considerable retraso.

Ortuño

Ha llegado el señor Ortuño, para presidir la sesión de clausura de la Conferencia de Transportes.

Presuntos autores

Como presuntos autores del incendio de la fábrica de vidrio, de que dimos cuenta días pasados, han ingresado en la cárcel Agustín y Antonio Barrio Corona.

En honor de Moya

El concejal señor Tato Amat ha presentado una moción al ayuntamiento, para que se dé el nombre de Miguel Moya a una de las calles transversales de la Granvía, y se coloque una lápida conmemorativa en la casa de la calle del Salitre, donde nació.

Comentarios

En los pasillos del Congreso conversaban esta tarde los señores marqués de Alfacamas y Ossorio, rodeados de varios diputados liberales.

Explosión

En el piso primero de la casa número 26 de la calle del Carmen, a causa de un escape de gas, ocurrió una explosión, que produjo algunos daños materiales.

Resultaron intoxicados por las emanaciones del gas un hombre y dos mujeres. Estas últimas, en grave estado, fueron trasladadas al dispensario médico.—Joaquín.

En el Palacio

El Rey no ha concedido hoy audiencias. Una comisión de señoras cubanas, presidida por doña Caridad Naum, visitó a la Reina, para darle las gracias por haber asistido a la bendición del altar a Nuestra Señora de la Caridad del Cobre erigido en la iglesia de las Descalzas.

Consejo en Palacio

A las diez y media se han reunido los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Rey. El señor Allendesalazar ha dado cuenta de los asuntos de política interior y exterior, así como de los debates parlamentarios.

El ducado de Dato

La Mesa del Senado, presidida por el señor Sánchez de Toca, puso a la sanción regia varios decretos, entre ellos la concesión del ducado de Dato, libre de gastos, a favor de su viuda doña Carmen Barrechea.

Boda

Se ha celebrado la boda de la señorita Cristina de Bomba, hermana de la duquesa de Durcal, con el diplomático señor Vallenholten.

Detención

Ha sido detenida Gloria Navarro y un matrimonio amigo de ella, que se dedicaban a explotar niños, pidiendo limosna.

Firma de Justicia

El Rey ha firmado los siguientes decretos de este departamento: Decreto autorizando la presentación a las Cortes del proyecto que el alcance que debe darse a la ley de 16 de mayo de 1835, conocida vulgarmente con el nombre de ley de los Mostrencos.

Firma de Gobernación

El Rey ha firmado los decretos siguientes: Nominando director de Administración local al señor Alas Pumarín.

No era Casanelles

Barcelona.—Circuló el rumor de que Ramón Casanelles se hallaba refugiado en Olot.

A Grecia

Los alumnos de primer curso de la Escuela Naval Italiana proyectan hacer un viaje de prácticas por el Mediterráneo llegando hasta Grecia.

Retraso

Por hallarse detenido un tren de mercancías entre las estaciones de Ampolla y Amposta, el tren correo de Valencia ha llegado con considerable retraso.

Ortuño

Ha llegado el señor Ortuño, para presidir la sesión de clausura de la Conferencia de Transportes.

Presuntos autores

Como presuntos autores del incendio de la fábrica de vidrio, de que dimos cuenta días pasados, han ingresado en la cárcel Agustín y Antonio Barrio Corona.

En honor de Moya

El concejal señor Tato Amat ha presentado una moción al ayuntamiento, para que se dé el nombre de Miguel Moya a una de las calles transversales de la Granvía, y se coloque una lápida conmemorativa en la casa de la calle del Salitre, donde nació.

Comentarios

En los pasillos del Congreso conversaban esta tarde los señores marqués de Alfacamas y Ossorio, rodeados de varios diputados liberales.

misionar a don Daniel Riu para que interpele al Gobierno acerca de la crisis de la industria catalana.—Mencheta.

Las Cortes

Congreso

Continuó el señor Yanguas en el uso de la palabra en el debate planteado por el señor Francos Rodríguez sobre americanismo, ocupándose de la próxima asamblea de la Sociedad de las Naciones, en la que debemos procurar que resalte el sentido español.

Habló luego el señor Arteche, ocupándose de las relaciones hispano-americanas, y declarando la necesidad de que se acabe el ambiente de misterio creado, alrededor de la Sociedad de las Naciones, ya que la diplomacia moderna debe moverse a la luz pública.

Por tenerse que ausentar el ministro de Estado, se suspendió el debate, quedando el señor Arteche en el uso de la palabra. Se reunió la Cámara en secciones, y terminada ésta, se reanudó el debate acerca de la creación de 600 plazas en Correos.

Hablaban los señores conde de Colom y Viesca, aprobándose el artículo primero, y fijándose luego en 30, 40 y 50 pesetas las indemnizaciones correspondientes al personal de los cuerpos de Correos y Telégrafos.

Seguidamente quedó aprobado todo el proyecto, levantándose la sesión a las ocho y media.

Firma de Justicia

El Rey ha firmado los siguientes decretos de este departamento: Decreto autorizando la presentación a las Cortes del proyecto que el alcance que debe darse a la ley de 16 de mayo de 1835, conocida vulgarmente con el nombre de ley de los Mostrencos.

Firma de Gobernación

El Rey ha firmado los decretos siguientes: Nominando director de Administración local al señor Alas Pumarín.

No era Casanelles

Barcelona.—Circuló el rumor de que Ramón Casanelles se hallaba refugiado en Olot.

A Grecia

Los alumnos de primer curso de la Escuela Naval Italiana proyectan hacer un viaje de prácticas por el Mediterráneo llegando hasta Grecia.

Retraso

Por hallarse detenido un tren de mercancías entre las estaciones de Ampolla y Amposta, el tren correo de Valencia ha llegado con considerable retraso.

Ortuño

Ha llegado el señor Ortuño, para presidir la sesión de clausura de la Conferencia de Transportes.

Presuntos autores

Como presuntos autores del incendio de la fábrica de vidrio, de que dimos cuenta días pasados, han ingresado en la cárcel Agustín y Antonio Barrio Corona.

En honor de Moya

El concejal señor Tato Amat ha presentado una moción al ayuntamiento, para que se dé el nombre de Miguel Moya a una de las calles transversales de la Granvía, y se coloque una lápida conmemorativa en la casa de la calle del Salitre, donde nació.

Comentarios

En los pasillos del Congreso conversaban esta tarde los señores marqués de Alfacamas y Ossorio, rodeados de varios diputados liberales.

valoraciones de los predios forestales.

Le contesta el ministro de HACIENDA. Se formulan varios ruegos de carácter local de escaso interés.

Entra en la Cámara el señor Allen desalazar. Se pone a debate el dictamen de la comisión de Guerra, modificando las condiciones para el ascenso a alférez.

El señor CHAPARRIETA se queja del aumento en presupuestos que significa la mejora. Añade que esto va siendo ya un mal crónico que debe evitarse, haciendo un alto en el capítulo de gastos.

El señor ARGÜELLES contesta, diciendo que abunda en el criterio del orador, pero que la reducción de gastos se ha de ir haciendo paulatinamente.

Reunión

A las cinco de la tarde se han reunido en el Congreso los diputados liberales con los que tienen presentadas enmiendas a la reforma del Código penal.

También asistió el señor Guerra del Río, que representaba al señor Lerroux.

El Congreso socialista

Se ha verificado la sesión de clausura del Congreso socialista. Se procedió al nombramiento del Comité Ejecutivo en la siguiente forma: Presidente, Pablo Iglesias; vice, Besteiro; secretarios: Saborit, Muñoz y Blázquez; vocales: Largo Caballero, Prieto, Fernández de los Ríos y Antonio Fernández.

Vista aplazada

Zaragoza.—Por enfermedad del abogado defensor se ha aplazado la vista de la causa contra Juan Chust, Alfredo Pérez y otro, acusados de doble asesinato.—Mencheta.

Toros

Barcelona.—Dos de Ceiso, dos de Cruz y dos de Castillo, para Saleró, Dominguín y Chicuelo. Buena entrada. PRIMERO.—Saleró lancea sin hu cimiento.

Con la muleta hace una buena faena, y remata a la fierra de una escocada, entrando bien. SEGUNDO.—Resulta quedado, y Dominguín lo lancea sin hu cimiento. Con la muleta está el espada valiente.

Deja media estocada y descabella a la primera. (Aplausos.) TERCERO.—Opicuelo le saluda con cinco verónicas estupendas. Con la muleta realiza una faena valiente y lucida, propinando a la res pases con la izquierda, admirables. Deja un pinchazo hondo y media estocada que basta. (Grandes aplausos.)

Extranjero

Un artículo de David París.—Monsieur David, diputado de Dordogne y exsubsecretario de Estado, consagra en "L'Eclair" un largo artículo a la Entente cordial franco-española.

Se felicita primeramente del caluroso recibimiento que la ciudad de San Sebastián ha hecho a los con gresitas franco-españoles, y reconoce que Francia posee al otro lado de los Pirineos fuertes aliados. Después de constatar la cordialidad que ha reinado en el Congreso de San Sebastián y rendir homenaje al conde de Lizarraga, el cual glorificó a Francia en su discurso, en el que también condenó la obra devastadora de Alemania, el señor David terminó diciendo: "Si no hemos sabido comprender siempre a España, parece que hoy está el terreno bien preparado.

Es necesario no volver a cometer los errores cometidos en 1918 frente a un jefe de Gobierno español, que vino a París con el pensamiento de entablar negociaciones, y al que se ofreció un espléndido banquete, dejándole partir sin prestar oído a las proposiciones que deseaba hacernos."

Un viaje de 4.500 kilómetros

Dakar.—El capitán Auguriers, que había salido de Argel el 30 de octubre, ha llegado a Dakar, después de un viaje de 4.500 kilómetros a través de las regiones desconocidas del Sahara Occidental.

CULTURA

Expediente

A los efectos de la expedición del título de licenciado en Medicina, ha sido remitido a la superioridad el expediente universitario de don Luis Segarra Enrich.

Regalo valioso

El general señor Gómez de Barreda ha visitado hoy al Rector de la Universidad, haciéndole entrega de un instrumento de reflexión (sexante), que perteneció al almirante valenciano don Gabriel de Ciscar.

Una visita

Hoy ha visitado al Rector y claustro de nuestra Universidad monsieur Hazard, profesor de la Sorbona, que mañana, a las ocho de la noche, dará una conferencia acerca de la novela "El último Abencerraje", de Chateaubriand.

Monsieur Paul Hazard, profesor de la Universidad de París, va a dar aquí dos conferencias literarias, bajo el patronato del señor Rector de la Universidad de Valencia y del señor cónsul general de Francia.

La primera de estas conferencias se celebrará en la Universidad mañana, a las ocho de la noche, con el tema: "Chateaubriand et le Dernier des Abencerrages". La segunda se dará en el Palace Hotel el 16 del corriente, a las seis horas de la tarde y tratará sobre "L'Espagne et les romantiques".

SUCESOS

Denuncia

Un empleado del correccional de San Miguel de los Reyes ha presentado una denuncia contra el arrendatario del impuesto de inquilinato por haberle cobrado indebidamente un semestre correspondiente al año 2020, en cuya fecha el denunciante residió en Madrid.

Contrabando

A un sujeto llamado Maximino García Corchete le fué ocupada en Ayora un saco que contenía cigarrillos puros y paquetes de opio de picadura de estanco. Fue presentado por la Guardia civil al juez de instrucción.

Un zulu

Por la benemérita fué detenido en Terres de Cofrentes el vecino de dicha localidad José Abarca Torrel, de 28 años de edad, soterro, por intentar cortar los cables de baja tensión de energía eléctrica del albarado del pueblo.

Movimiento de población

Distrito del Mar.—Nacimientos: 3 varones y una hembra. Defunciones: 5. Distrito de Serranos.—Nacimientos: Un varón. Defunciones: 2. Distrito del Mercado.—Nacimientos: 2 varones. Defunciones: 2. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones y 2 hembras. Defunciones: 6. Total: Nacimientos, 11; defunciones, 15.

COTIZACION

Table with columns for Madrid, Día 13, and Día 14. Lists various financial instruments like 4 por 100 interior, 4 por 100 fin de mes, etc., with their respective values.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cincuenta céntimos.

La "Gaceta"

Publica la "Gaceta" las disposiciones siguientes: Disponiendo que la corte vista de

Fomento del Turismo

Carnet del viajero

Centro de informaciones gratuitas, Fomento del Turismo, calle de la Sangre, Ayuntamiento. Museo provincial de Bellas Artes: Entrada pública y gratuita los domingos y jueves no festivos, desde las diez a la una.

Universidad: Entrada mediante autorización del rectorado. Museo Paleontológico: Entrada pública y gratuita pase que se da en secretaría de la Alcaldía. Palacio Municipal: Entrada pública de nueve a una, mediante pase que se da en secretaría de la Alcaldía.

Palacio de la Lonja: Entrada pública y gratuita de nueve a dos. Museo de Anatomía (Hospital provincial): Entrada solicitando permiso del decano. Biblioteca de la facultad de Medicina: Entrada pública todos los días laborables de nueve a una.

Entrada pública todos los días laborables, de 5'30 de la tarde a once noche. Museo de Pinturas: Entrada pública y gratuita los domingos y jueves, de diez a una; los demás días mediante el pago de 50 céntimos.

tián Martínez Lozano, todos los días laborables, de nueve a una y de tres a siete. Turismo Forasteros! Acudid al Fomento del Turismo, calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, y gratuitamente se os facilitarán informes sobre monumentos, Museos, hoteles, excursiones y cuantos datos os interesen de Valencia y su región.

La Sangre, casa Ayuntamiento, don de gratuitamente se os facilitarán toda clase de informes. Demostrad vuestro amor a Valencia ingresando como socios en el Fomento del Turismo, calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, donde dan informes gratuitos sobre hoteles, viajes, etc., etc.

EN BARCELONA Kiosco Solsona, Rambla del Centro, frente a la plaza Real. Don Salvador Sanz, Kiosco Barcelonés. EN MADRID Empresa Valenciana, calle del Pozo. Don Paulino Luján, calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, kiosco de periódicos.

Antes de tomar la Dentina Cañizares



Usted consultará a millares de personas por qué...

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea. Sin ninguna molestia y con el uso de la

DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Rechácese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado) con las dos figuritas de los niños. Venta: Farmacias y Droguerías, y en la Farmacia Cañizares (abierta toda la noche), con Laboratorios químico y de esterilización, anexos, Caballeros, 61, Valencia.

Enofosforina SERRA

Reconstituyente rápido y agradable. Retorna a los convalecientes las fuerzas perdidas y a los agotados la vitalidad.

Máquina para coser Se vende una doméstica, bovina central alemana, completamente nueva. Calle del Bisbe, núm. 11. Se alquilan grandes locales propios para almacenes o industria, a la entrada del camino de Burjassot, con habitación para el encargado. Razón, Hernán Cortés, 23, principal, despacho, de 10 a 2 y de 4 a 8.

Se desea comprar toda clase de sillerías tapizadas, imitación, campasas crías, y copas de uva. Horno de los Apóstoles, 6, primer. Novios! Muchos, completamente nuevos y de gran lujo, se venden; no se admiten intermediarios. Razón, Pasillo de Zaragoza, núm. 7, piso 2. Horas, de 3 a 6.

Almacenes EL TIRON

Trench, 25 Valencia Teléfono 1.462 SE SIRVEN PEDIDOS A PROVINCIAS

Grandiosa liquidación de todas las existencias por remate de todos los géneros procedentes de saldos y quiebras. Nuestra baja de precios no es ilusoria, como dicen nuestros competidores.—Ofrecemos todos los artículos a mitad de precio

Table with 2 columns: Item description and Price (Pts). Includes items like Medias en negro y colores, Camisas señora, Pantalones señora, etc.

Gran surtido en todas clases de sábanas y anchos

Toallas rusas, jareto, tamaño 55 por 110. Gran surtido en toallas en todas clases y tamaños

Table with 2 columns: Item description and Price (Pts). Includes items like Toallas tripé, Camisas señora, Sayas bajas, etc.

Calzónes caballero, gran surtido, muy rebajados. Almohadas confeccionadas con vainica, las de 3 pesetas.

Gran surtido en cubres de cama en todas clases y tamaños

Table with 2 columns: Item description and Price (Pts). Includes items like Cubrecama crochet, Cubrecama cámara, etc.

Tenemos un gran surtido en cubres de semiseda y de seda, precios muy baratos, lo mismo que en cubres de batista, encajes y bordados

Para las señoras

Hay grandes partidas, a precios muy bajos de por mayor, en bordados, puntillas, ergandi y otros, propios para la primera Comunión, y artículos para confección de ropa blanca y ajuares de novia.

Úlceras varicosas Antiguas de 8 años Curadas en un mes.



DEPURATIVO RICHELET

remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Eczemas, Empeines, Granos, Enfermedades especiales de la piel, Várices, Flebitis, Manifestaciones sifilíticas, etc.

Seguros Mútuos

Nada han pagado sus asegurados desde 1876. Su único fin es el socorro mútuo—contra incendios de edificios en Valencia. FUNDADA EN 1844. Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio.

Continental

Se vende una casa en el camino del Grao, junto al de Tránsito, que se compone de dos casas bajas y dos habitaciones. Renta al mes 30 pesetas, y se dará por 12.000 pesetas.

NO PADEZCAN TOS. TOMEN LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU

Sus efectos son tan rápidos y seguros que casi siempre desaparece la tos al concluir la primera caja. Los que tengan ASMA opresión de pecho o bronquitis seca con la respiración pesosa, usen los Cigarrillos Balsámicos y Papeles Azogados del Dr. Andreu, cuyos rápidos y admirables efectos son universalmente acreditados.

Societate generale de transporte maritimes a vapor de Marseille

El vapor «Mont Cenis» Para Montevideo y Buenos Aires cargará en Valencia hacia el día 22 del corriente. Consignatario: Don Antonio Camoin, plaza Wilson, 16. Teléfono 81. Informarán en el Grao: señores Romani y Miquel, Muelle 15 y 16.

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York. per los magníficos vapores ROMEO y ESCOLANO de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje.

GRAMÓFONO

Se vende uno en plenas. Adreduca, 23, bajo.

Para Cette y Marsella

El vapor «ANNA» cargará en Valencia los días 16 al 17 del corriente. Consignatario: Don Antonio Camoin, plaza Wilson, 16. Teléfono 81. Informarán en el Grao: señores Romani y Miquel, Muelle Poniente, 15 y 16.

Para obtener un pelo duro y hermoso?

La mujer que quiera poseer este encanto que la Naturaleza le ha negado que usará «Agua Oriental» y obtendrá en poco tiempo un pelo hermoso, bien desarrollado, fuerte y sano.

Vertical text on the far right edge of the page, likely from an adjacent page or a sidebar.